



Newspaper in Education

静岡新聞で学ぼう



2022年 1月17日朝刊中部版

記事を読んで、問いに答えましょう。



静岡市葵区の麻機遊水地
伝統の柴揚げ漁に取り組み
参加者＝静岡市葵区の麻機
遊水地

大雨が少なかったこと
が影響したとみられ

（社会部・小西龍也）

静岡市葵区の麻機遊水地で16日、冬ごもりする魚の習性を利用する伝統漁法「柴揚げ漁」が行われた。魚は捕獲できなかったものの、集まった親子連れら約50人は冬の風物詩を楽しんだ。
地元の協同組合静岡

今回、魚を捕らえられなかったのは、特定外来生物の繁殖や昨年

麻機遊水地柴揚げ漁保存会の伊藤哲会長（72）は「人と自然の共生にも力を入れつつ、毎年継続していきたい」と思いを述べた。

葵区・麻機遊水地 親子連れら見学

冬の風物詩「柴揚げ漁」

静岡市葵区の麻機遊水地で16日、冬ごもりする魚の習性を利用する伝統漁法「柴揚げ漁」が行われた。魚は捕獲できなかったものの、集まった親子連れら約50人は冬の風物詩を楽しんだ。
地元の協同組合静岡

今回、魚を捕らえられなかったのは、特定外来生物の繁殖や昨年

麻機遊水地柴揚げ漁保存会の伊藤哲会長（72）は「人と自然の共生にも力を入れつつ、毎年継続していきたい」と思いを述べた。

①記事の「柴揚げ漁」が行われたのはどこですか。

()

②「柴揚げ漁」は魚のどんな習性を利用したのですか。

()

③「柴揚げ漁」では、どのように魚を捕獲しますか。

()

④今回の「柴揚げ漁」で魚をとられなかった理由として考えられることは何ですか。

[]

⑤見出しに「冬の風物詩」とあります。この「柴揚げ漁」のほかに「冬の風物詩」の例を書きましょう。

[]

作問者：静岡新聞NIEコーディネーター 矢沢和宏

（小学校高学年～中学校／社会、理科、総合）

年 組 名前



Newspaper in Education

静岡新聞で学ぼう

解答例



2022年 1月17日朝刊中部版

記事を読んで、問いに答えましょう。



静岡新聞
麻機遊水地
伝統の柴揚げ漁に取り組み
参加者＝静岡市葵区の麻機
遊水地

大雨が少なかったこと
が影響したとみられ

（社会部・小西龍也）

地元の協同組合静岡

今回、魚を捕らえら
れなかったのは、特定

（12）は「人と自然の共
生にも力を入れつつ、

50人は冬の風物詩を楽
しんだ。

すくった。

麻機遊水地柴揚げ漁
保存会の伊藤哲会長

集まった親子連れら約

を取り除き、タモ網で

残したい」と話した。

できるなかったものの、

困り、魚に逃げられな

いく。若い人が少ない

が行われた。魚は捕獲

沈めた枝葉をすだれで

が、年々少なくなつて

る伝統漁法「柴揚げ漁」

昨年9、10月に水中に

の濁沢直也さんは「8

する魚の習性を利用す

が船上で漁に挑んだ。

年前は20、30匹捕れた

水地で16日、冬ごもり

海洋学部などの関係者

の濁沢直也さんは「8

静岡市葵区の麻機遊

流通センターや東海大

る。同センター事務局

葵区・麻機遊水地 親子連れら見学

冬の風物詩「柴揚げ漁」

①記事の「柴揚げ漁」が行われたのはどこですか。

（ 静岡市葵区の麻機遊水地 ）

②「柴揚げ漁」は魚のどんな習性を利用したのですか。

（ 冬ごもりする（習性） ）

③「柴揚げ漁」では、どのように魚を捕獲しますか。

（ （例）昨年9月、10月に水中に沈めた枝葉をすだれで囲い、魚に 逃げられないようにしてから枝葉を取り除き、タモ網ですくう。 ）

④今回の「柴揚げ漁」で魚をとらえられなかった理由として考えられることは何ですか。

（例）特定外来生物の繁殖や昨年大雨が少なかったことが影響したとみられる。

⑤見出しに「冬の風物詩」とあります。この「柴揚げ漁」のほかに「冬の風物詩」の例を書きましょう。

（例）木枯らし、こたつ、山茶花、霜柱、除夜の鐘、ストーブ、成人式、初詣、焚火、つらら、年越しそば、凧揚げ、どんど焼き、七草がゆ、年賀状、箱根駅伝、雪だるま、雪つり、雪まつり、ゆず湯、羽子板市、こま回し、など

作問者：静岡新聞NIEコーディネーター 矢沢和宏

（小学校高学年～中学校／社会、理科、総合）

年 組 名前